

Fecha: 10-03-2025  
 Medio: La Estrella de Iquique  
 Supl.: La Estrella de Iquique  
 Tipo: Noticia general  
 Título: MUJERES LÍDERES DE TARAPACÁ

Pág. : 9  
 Cm2: 633,1

Tiraje: 9.500  
 Lectoría: 28.500  
 Favorabilidad:  
 No Definida



Las Mujeres  
**ya no tienen  
 límites**  
 para su desarrollo en  
**Tarapacá.**



YODO NUTRICIÓN  
 VEGETAL

SOLARISOL  
 Soluciones  
 para el  
 desarrollo  
 humano

**Teck**

**COLLAHUASI**  
 INVERSIONES DE IQUIQUE

**MUNICIPALIDAD  
 ALTO HOSPICIO**

**DREAMS**

Presentadas por:

## Un aporte a la región desde la academia



**Betzabé Torres Paiva**

**B**etzabé Torres Paiva es directora general de postgrado de la Universidad Arturo Prat. Es la mayor de tres hermanas y tiene hiperactividad, por lo que su mamá y su abuela sufrieron con sus ocurrencias.

Siempre fue muy curiosa y no medía el riesgo de ciertas acciones, "por ello, tengo muchas anécdotas y cicatrices", que hoy recuerda con simpatía y nostalgia.

Vivió principalmente en Santiago y la Quinta Región, pero desde el 2014 está en Tarapacá, que la cautiva con su belleza y complejidad.

Sus estudios universitarios de pregrado y postgrado los cursó en la Universidad de Santiago.

Torres manifestó que "desde muy pequeña fui muy curiosa y quería saber todo, aprender todo. Siempre fui catalogada como rebelde por no ajustarme a lo que me

decían, sin una explicación razonable o por atreverme a realizar cosas que no eran de mujeres, como, por ejemplo, jugar con legos o subir árboles".

Con respecto a su cargo actual, su inspiración está sostenida en las ganas de apoyar al fortalecimiento y posicionamiento de la Universidad Arturo Prat.

"Esta institución pública y regional, realmente juega un rol de movilizador social y cambia la vida de las personas. Eso es lo inspirador, saber que lo que hacemos contribuye a mejorar la vida de las personas y además aporta a la región y al país", precisó.

Sobre sus logros, Torres añadió que "destacaría haber participado en proyectos de investigación aplicada, que fueron galardonados a nivel nacional por su grado de innovación y en la actualidad participó como directora ejecutiva del proyecto InES Género de la universidad".

## Los esfuerzos para tener una casa propia



**Yerly Ramírez Aguilera**

**Y**erly Ramírez Aguilera dice que su mayor inspiración el sueño de la casa propia, ya que llevaba muchos años postulando y no lo conseguía, pese a los esfuerzos.

Este problema la hizo pensar en muchas familias que no conseguían lo mismo y esa es una motivación actualmente, ya que es la presidenta del comité de vivienda Jesús de Nazaret de Alto Hospicio.

Ramírez nació en La Serena, pero se crió con sus abuelos en un pueblo minero de Atacama hasta los 6 años.

Luego llegó a Iquique donde su mamá y sus hermanos vivían en Blanco Encalada, El Colorado. En la básica estudió en el Colegio Arturo Prat Chacón y realizó la enseñanza media en el Liceo Bernardo O'Higgins.

Siempre pensó en la casa propia y también en aquellas familias que lucha-

ban por el mismo sueño.

Eso la motivó a ser dirigente vecinal. El 2024 logró obtener su casa propia después de muchos años de espera.

"Mi mayor logro han sido sacar a mis hijos adelante como madre soltera y separada, trabajando en la feria como comerciente ambulante y lograr los sueños que teníamos como familia", recalcó Ramírez.

"El momento más importante de vida fue cuando pude ayudar a hacer realidad el sueño de la casa propia de otras familias y poder ver su alegría cuando recibieron sus llaves y también ser reconocida como dirigente en mi comuna de Alto Hospicio", expresó Ramírez.

Le gustaría dejar como aporte la motivación y perseverancia, porque por "mucho que cuesten las cosas hay que seguir luchando por los sueños".

*"La universidad juega un rol de movilizador social y cambia la vida de las personas".*

*"El momento más importante de mi vida fue cuando pude ayudar a otras familias".*